



## La oposición mexicana, relegada por el oficialismo en el primer informe de Gobierno de Sheinbaum

El Congreso ha dado el pistoletazo a un nuevo año con el acento en una marcada confrontación entre la oposición y el oficialismo



ELIA CASTILLO JIMÉNEZ

México - 01 SEPT 2025 - 23:10 CST



El ruido de las sirenas que salían de una docena de megáfonos y los carteles con críticas al Gobierno, sujetos por senadores y diputados del PRI, liderados por Alejandro *Alito* Moreno, han logrado manchar la entrega del primer Informe de la Administración de la presidenta, [Claudia Sheinbaum](#), al Congreso mexicano. Un informe que la mandataria presentó por la mañana, previo a la entrega al Legislativo y al que [la oposición no fue convocada](#). PAN, PRI y Movimiento Ciudadano (MC), han sido marginados del mapa político del oficialismo. "No recibimos ninguna invitación", dijo el dirigente priista. Lo mismo ha pasado con Jorge Romero y Jorge Álvarez Máynez, los dirigentes del panismo y el emecismo, respectivamente. [El Congreso ha vivido un día histórico este 1 de septiembre por partida doble](#). La primera rendición de cuentas de la primera mujer en ocupar la silla presidencial y la toma de protesta de la primera generación de ministros, magistrados y jueces electos por voto popular. El punto de partida de un nuevo Poder Judicial después de la reforma que lo tocó en lo más profundo.



La oposición había guardado las formas institucionales pese al desdén del oficialismo. La entrega del documento al presidente del Congreso, Sergio Gutiérrez Luna, de manos de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, quien en un hecho inusual, que no inédito, no emitió ningún discurso —Adán Augusto López evitó los mensajes en las dos entregas de informes que encabezó (2021 y 2022) durante la presidencia de Andrés Manuel López Obrador —, se limitó a entregarlo. La llegada y la salida de la funcionaria del recinto legislativo habían logrado desarrollarse con decoro hasta el momento en que las distintas fuerzas políticas fijaron sus posicionamientos. “¡Alito, entiende, el pueblo no te quiere!”, la arenga se cruzaba con otra “¡Desafuero!, ¡desafuero!”, ambas caían contra Moreno.

El ruido aturdidor de los megáfonos, que se contaban por decenas, lograron silenciar los gritos de la mayoría. “¡Desafuero!, ¡desafuero!”, se escuchaba desde las curules oficialistas, como una especie de amago a Morena que arrastra una solicitud de procedencia entregada por la Fiscalía de Campeche que lo acusa de presuntamente desviar la millonaria suma de 83,5 millones de pesos, cuando gobernó la entidad sureña. Morena tiene los votos necesarios en la Sección Instructora —órgano jurisdiccional de la Cámara de Diputados que procesa los juicios de desafuero— y en el pleno, para despojarlo de la inmunidad procesal que le da su escaño en el Senado. Ricardo Monreal, el coordinador de Morena en la Cámara baja, logró conciliar y calmar la incipiente tempestad que puso en riesgo la continuación de la sesión y con ello la agenda del resto del día, aunque logró retrasar la toma de protesta en la sede del Senado de la nueva camada de juzgadores que ha dejado la elección judicial.